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Posicionamiento que presentan las diputadas y diputados integrantes del 
Grupo Parlamentario del Partido Movimiento Ciudadano sobre su agenda 
legislativa a desarrollar durante el ejercicio constitucional de la Sexagésima 
Cuarta Legislatura. 

Presentación a cargo del diputado Jesús Manuel Scott Sánchez. 
5 de septiembre de 2024. 

 
“Primero que nada, quiero hacer mención y un reconocimiento a toda una 
generación que salimos a tomar las calles de manera pacífica en un movimiento 
que, en el 2012, buscaba combatir la imposición de un régimen político, de un 
movimiento que buscaba democratizar los medios de comunicación, de un 
movimiento que se enfrentó a LA PEOR generación de gobernantes que ha tenido 
este país. Era una generación de políticos que solo velaban por sus intereses, una 
generación que se encargó de ampliar la brecha entre la clase política y los 
ciudadanos. Esa fue la gran batalla de nuestra generación, hacer que esa clase 
política pasara al basurero de la historia. 
 
Pertenezco a una generación que encabezó una lucha en contra de un régimen 
político totalitario y represor; y esa lucha, compañeras y compañeros, está presente 
en esta curul, y hoy, más que nunca, seguirá vigente en este Congreso del Estado. 
Diputadas y diputados: que quede claro que la mayoría que ha llegado a este 
Congreso tuvo sus bases en esa generación de jóvenes, a los cuales desde aquí 
les digo que esta lucha continua. 
  
En Movimiento Ciudadano creemos firmemente que una democracia no se mide 
solamente a través de los resultados de una elección, sino que se nutre de la 
pluralidad de la misma. 
 
En este orden de ideas, consideramos oportuno señalar que, justamente a través 
de la pluralidad, es como se podrá enriquecer el debate por la democracia misma. 
En tal sentido, condenamos el intento de limitar la representación debida a los más 
seis millones de mexicanos que depositaron su confianza en Movimiento 
Ciudadano. Ello no solo es inconstitucional, sino inmoral y criminal: la 
sobrerrepresentación no solo desvirtúa el equilibrio en la representación política, 
sino que también debilita la confianza de la ciudadanía y sus instituciones. 
 
Por otro lado, y a propósito de que hoy se discutirá en la Cámara la mal llamada 
reforma judicial, porque en el 2012, compañeros, hubo una mal llamada reforma 
educativa, y hoy, parece que se quiere repetir la misma historia. Quiero felicitar a 
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las y los jóvenes universitarios que han salido a defender lo que es suyo en las 
calles. Desde aquí les mandamos todo nuestro respaldo. 
 
Una justicia verdaderamente autónoma es la última garantía de los derechos y 
libertades de los ciudadanos. Si comprometemos esta independencia, abrimos la 
puerta a la politización de la justicia, a la persecución de quienes piensan diferente 
y, en última instancia, a la pérdida de nuestras libertades. 
 
Que se escuche fuerte y claro: hoy, en esta Sesenta y Cuatro Legislatura que tengo 
el privilegio de compartir junto con mi compañera diputada Gabriela Félix, a ambos 
nos queda muy claro el momento histórico en el cual nos encontramos, y donde 
debemos asumir la gran responsabilidad de representar este Congreso con 
ustedes, a los más de tres millones de sonorenses que exigen de nosotros, 
principalmente, tres cosas: trabajo inagotable, un alto grado de compromiso y sobre 
todo, resultados contundentes. Yo creo, compañeras y compañeros, que tenemos 
que resolver los problemas de fondo que afectan a la ciudadanía sonorense. Basta 
ya de rehuirle a los grandes temas. Y uno de ellos es el tema de la inseguridad: hay 
regiones secuestradas por la violencia en Sonora, donde las familias no pueden 
salir a caminar tranquilamente, sin temer ser víctimas de hechos de violencia. 
 
Yo les quiero decir, compañeras y compañeros, que hace unos días recorríamos el 
estado con a mi compañera Gaby Félix, y nos tocó trasladarnos de San Luis Río 
Colorado a Puerto Peñasco por la carretera del Golfo de Santa Clara. Bellísimos 
paisajes que tiene esa carretera, paisajes que podrían ser detonantes turísticos para 
nuestro estado, pero es de pena, compañeros, que esas carreteras no puedan ser 
transitadas por los sonorenses porque están secuestradas por el crimen 
organizado. Ya basta de que nos tiremos la bolita entre el poder federal (entre la 
federación) y el estado. Este Congreso tiene que empezar a legislar en materia de 
seguridad y resolver los grandes problemas que tiene Sonora. 
 
Necesitamos profesionalizar, adiestrar y equipar a nuestros policías estatales; 
necesitamos dignificar el trabajo del policía municipal; mejores sueldos, para que el 
trabajo que ellos realizan lo hagan con dignidad. Necesitamos, compañeros, que 
eso sea algo apremiante para esta Legislatura. 
 
Por otro lado, nuestra apuesta debe de ser que las niñas y los niños tengan un 
desarrollo integral. No existe mejor inversión en la cual depositar nuestros esfuerzos 
que en las generaciones futuras. Retomando las palabras de mi amigo Jorge 
Álvarez Máynez: no se puede seguir dejando de lado a quienes, por su edad, no 
representan un porcentaje electoral en cada período de elecciones. 
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Desde Movimiento Ciudadano, reafirmamos que nuestro compromiso va ser poner 
a las niñas y a los niños en el centro de nuestra agenda legislativa. Sabemos que, 
al hacerlo, estaremos trabajando no solo por su presente, sino por el futuro de 
nuestro estado. 
 
Aquí también hago un llamado a este congreso: que se disipen todas las dudas y 
que se vuelva a reformular la frase de que los jóvenes “no participan en política”. 
Eso es una gran mentira. 
 
Los jóvenes hacemos y participamos en política todos los días. Un ejemplo es que 
en este Congreso estamos jóvenes capaces, que daremos todo por construir un 
mejor estado de Sonora. Si supieran ustedes, compañeros, que es sorprendente 
cómo los jóvenes se organizan para realizar eventos de talla internacional, como la 
Kings League y la Gran Velada del Año. Ahí se juntan millones de audiencias 
juveniles y es ahí, compañeras y compañeros, donde nosotros tenemos que 
empezar a legislar, desarrollando leyes y reglamentos que sean útiles en el mundo 
donde ellos están creando contenido y están haciendo política. Este Congreso debe 
de ser para los jóvenes. 
 
Otro aspecto fundamental para el desarrollo de nuestra agenda legislativa 
representa el buen funcionamiento de los recursos públicos. Un ejemplo es el 
transporte público: tan solo en Cajeme, miles de usuarios exigen una mejora 
inmediata. Diputadas y diputados: en este recinto, como ya mencioné, debemos dar 
grandes soluciones a los grandes problemas, y uno de ellos debe ser dignificar el 
transporte público en Sonora. No puede ser que, a pesar que la Ley de Transporte 
del Estado de Sonora estipule que se deberá de contar con refrigeración encendida 
de abril a octubre y que el servicio será gratuito para los estudiantes, hoy se 
encuentra solo en papel. Si no me creen, pregúntenle a los cientos de estudiantes 
que están agarrando el camión a las 8 de la mañana en Cajeme, en Navojoa y en 
Hermosillo. Hoy, reafirmamos a la ciudadanía sonorense, a la gente que nos ha 
sensibilizado con ese tema, que es nuestra prioridad que en los municipios donde 
no se cuenta ni siquiera el servicio, como es el caso de San Luis Río Colorado y 
donde el servicio es deficiente, en Cajeme, ese será un tema principal para la 
bancada ciudadana, para la bancada de Movimiento Ciudadano. 
 
El medio ambiente será prioridad para la bancada naranja, la conservación de 
nuestros ecosistemas, la gestión sostenible del agua y la transición hacia energías 
limpias y renovables. 
 
En lo relativo al encargo que tenemos como diputadas y diputados, es necesario 
trabajar en conjunto, privilegiando el diálogo por encima de las imposiciones. El 
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Congreso del Estado de Sonora, diputadas y diputados, no puede ser una oficialía 
de partes. Debemos dejar de recibir las iniciativas del gobernador sin analizarlas y 
aprobarlas sin quitarle ni una sola coma. Necesitamos ser nosotros los que 
empecemos a crear, a innovar, los que busquemos que esta legislatura sea la mejor 
que ha tenido el estado de Sonora, y con ello, pues será el mejor gobierno del estado 
que ha tenido Sonora, porque esta legislatura debe empezar a proponer ideas que 
sean soluciones para los ciudadanos de nuestro estado. 
 
Y que no se malentienda: Movimiento Ciudadano no busca rechazar absolutamente 
todo; nosotros buscamos trabajar en conjunto para poner al centro a las personas y 
sus causas al frente. 
 
Privilegiemos en todo momento el diálogo. Tengan por seguro que contarán con 
nuestros votos. Aquí están los votos de Movimiento Ciudadano, siempre y cuando 
sean para ayudar y resolver los problemas de los sonorenses. Pero cuando esta 
mayoría quiera velar por sus intereses partidistas, nos van a tener de frente, porque 
aquí habrá una bancada que va a defender al pueblo sonorense. 
 
Compañeras y compañeros: es hora de que pongamos a trabajar al Congreso del 
Estado. Hay mucho trabajo estancado en comisiones, y solo comprometiéndonos a 
aumentar las sesiones es como podremos contribuir al desarrollo y fortalecimiento 
de nuestra entidad. 
 
Ustedes imagínense, compañeras y compañeros, que un maquilador o un 
trabajador de un supermercado faltara a su trabajo: Le descuentan el día, o, peor 
aún, si tuviera tres faltas, lo corren, como consecuencia, lo despiden. ¿Por qué 
nosotros, compañeros, queremos contar con privilegios que no tienen las clases 
trabajadoras? ¿Por qué queremos nosotros sesionar solo dos veces a la semana y 
tener más de tres meses de inactividad legislativa? Compañeros, en cualquier 
trabajo del pueblo, de los ciudadanos, eso no se lo permitirían. Ahí tenemos que 
hacer hincapié, ahí es donde tenemos que innovar y tenemos que transformar este 
recinto. Se habla de una cuarta transformación; pues empecemos lo que es hoy 
nuestra casa. Tenemos que dignificar el trabajo del diputado con el ejemplo. 
 
Necesitamos dejar la vieja política y las viejas formas de lado. Debemos construir 
política haciendo las cosas diferentes; debemos salirnos de la caja de la política 
tradicional. 
 
El esfuerzo es la única moneda de cambio válida para el éxito. Venimos a construir, 
ladrillo a ladrillo, el Sonora que merecemos. 
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No más promesas vacías ni discursos huecos. Es tiempo de acciones concretas, de 
resultados tangibles, y de un liderazgo que escuche y entiendan los sonorenses. 
 
Este es el momento de rescatar lo mejor de nuestra historia, de retomar los valores 
que nos hacen fuertes. Este es un llamado, compañeras y compañeros, a que 
seamos el mejor Congreso que ha tenido Sonora en su historia. Y eso es tarea de 
cada uno de nosotros.  
 
Rompamos la caja de cristal. Salgámonos de la caja de la política tradicional y 
trabajemos por el bien de Sonora, porque aquí no hay colores, aquí hay un equipo.  
 
Diputadas y diputados, compañeras y compañeros de los medios de comunicación, 
ciudadanos y ciudadanas de Sonora, les quiero decir que sonrían, porque lo mejor 
está por venir”. 
 
(Fin). 


